

Socialistas como Allende

El que calla otorga N°29 -enero de 2007 - año V

www.socialistascomoallende.cl



Feliz Año 2007

¡Feliz año nuevo!, todos nos abrazamos y nos deseamos los mejores parabienes y nos damos la esperanza de que este sea un año mejor que el anterior, unos celebran con champagne y otros con vino, algunos con ritos como pasearse con maletas para asegurarse viajes, otros comen lentejas, etc., pero la realidad es una sola, es el día primero de un nuevo año y que solo es el día siguiente.

Lo único verdadero es que tendremos un criminal menos y que ya no podremos seguir persiguiéndolo judicialmente, pero todo el resto será igual, permaneceremos bajo el dominio del sistema neoliberal que nos agobia con malos sueldos, salud y educación deficientes y pérdidas día a día de las conquistas sociales.

Muchos seguirán soñando en que el vaso chorree y algo nos llegue, pero se ha demostrado que esto no ocurrirá mientras exista el capitalismo, hasta que la sociedad vuelva a ser solidaria y los intereses individuales que nos han impuesto comiencen a transformarse en intereses colectivos, que nos unamos para realizar las transformaciones sociales, que sí lleguen a las grandes mayorías marginadas.

Esto comienza a sentirse en la América Latina donde Cuba ya no está sola, Venezuela con Chávez, Ecuador con Correa, Nicaragua con Ortega, Bolivia con Evo, mas Argentina, Uruguay y Brasil con gobiernos progresistas y con El Salvador y Perú demostrando como las fuerzas progresistas avanzan. Donde los movimientos sociales adquieren gran proyección, como ocurre en Oaxaca y Chiapas en México.

Pero a pesar de toda esta cruda realidad Los Socialistas como Allende les deseamos un año en que sus sueños, que son los nuestros, comiencen a hacerse realidad, avanzando hacia un país sin exclusiones y donde la vida sea digna para todos, donde la participación social sea creciente permitiendo que nuestras voces sean escuchadas y tengan la fuerza de imponerse, donde la justicia en lo político, social y económico comience a hacerse realidad.

Con un abrazo fraternal y solidario ¡¡¡FELIZ AÑO NUEVO 2007!!!

Saquen las manos de Venezuela

Tras el anuncio de Chávez de nacionalizar las empresas estratégicas venezolanas varias bolsas de comercio del mundo cayeron a niveles nunca antes vistos, demostrando que la economía mundial se mueve en función de la explotación de los recursos naturales de los países en desarrollo y que un solo anuncio de este tipo comienza a hacer tambalear la estantería de la economía.

El imperio dice que comenzará a presionar para que se cumplan los contratos de las trasnacionales instaladas en Venezuela y de ser expropiadas, se debe pagar el valor comercial de ellas, el trasfondo es, cobrar la inversión hecha en infraestructura pero también las utilidades que dejarán de percibir por ser expropiados. La idea es que un país al nacionalizar sus recursos, deba pagar tanto en indemnizaciones, que se haga imposible, así el imperio y las trasnacionales, cuida sus recursos y aseguran la explotación, sin embargo la fuerza de los pueblos y la movilización social, son actores importantes en toda negociación y en Venezuela están dispuestos, como en Cuba, a derrotarlo.

Pero eso no es todo, también saltan de inmediato cuando se habla de no renovar la continuidad a una empresa de televisión, por vencerse su concesión. No solo salen en la defensa los supuestos perjudicados, como ese canal de televisión, sino que también los “pendejos” que desde otras tribunas, también apoyaron a los golpistas venezolanos.

En Chile nuevamente, ahora por las verdades de Chávez a Insulza, la derecha retoma la campaña unida a la derecha concertacionista y piden aplicar algún tipo de sanción contra Venezuela, se sienten poderosos después que forzaron al gobierno a sacar al embajador venezolano.

Sin duda el que la derecha de todo el espectro político, donde se nos incluye también como partido, ven lo acontecido en Venezuela con estupor, es porque el modelo económico y la dependencia hacia el imperio y las trasnacionales les obliga a ser obsecuente con quienes les dan de comer.

Nosotros, como socialistas consecuentes, debemos estar alerta y en campaña de apoyo al gobierno Venezolano en su proceso de establecer una sociedad socialista. Sin duda que dentro de nuestro partido escucharemos voces contra todo lo que

diga o haga Chávez, pero un simple análisis basta para saber que, tras ellas hay intereses políticos inducidos por el imperio a través de sus “empleados” en la concertación.

¿Qué pretenden en la concertación?

Desde un tiempo estamos leyendo en los periódicos y otros medios, confesiones de concertacionistas sobre corrupción. Uno inocentemente podría pensar que les pusieron un micrófono por delante y se volvieron “locas”, podría también, pensar que les bajó un ataque de ética política, o bien que es una operación que persigue un objetivo, en el futuro, a mediano plazo.

Si vemos, son personeros de la derecha neoliberal, del PPD quienes comienzan a confesarse y terminan separándose de su partido, estos son Flores y sus boys, ellos también han sido persistentes en que la concertación debe ampliarse y ser mas liberal para permanecer como alternativa de gobierno, también se suma el ex-radical Schaulsohn (igual que Lagos), desde la DC salen voces como las de Ravinet, que plantea lo mismo y con soberbia descalifica a militantes de su propio partido, en el PS sale Viera Gallo, ex-mapucista, junto a un DC hablando del mismo tema, y los laguistas se soban las manos al ver que su caudillo sigue siendo alternativa de candidato presidencial, también los empresarios, las trasnacionales y el imperio pueden sonreír y dormir tranquilos.

Pretenden ampliar hacia la derecha liberal la concertación, si esa es la razón es que piensan que la izquierda y los verdaderos progresistas están derrotados y sin capacidad de movilizarse. Si bien la izquierda y los progresistas de la concertación no tienen voz y no se sienten representados en el gobierno por el sistema binominal, el sistema electoral, sin duda que ante una derechización explicita, llevará al quiebre definitivo de partidos y de la concertación.

Los movimientos sociales ocurridos en el 2006 no se detendrán, por el contrario tenderán a agudizarse. Las tarifas de luz, carreteras, gas, etc., que nos suben, teniendo sueldos de pobres y cuentas de ricos, no podrá ser soportado por siempre por los chilenos. Con empresarios que no respetan ni los acuerdos que firman, dejando a trabajadores nuevamente defraudados y al gobierno mandando proyectos de leyes para fijar horarios de trabajo en fecha de fiestas. Ley es parche, para lo mucho que no respetan los empresarios, por el poder que tienen y con el consentimiento del gobierno y el parlamento.

¿Sorprendidos por la corrupción?

Algunos muestran cara de sorprendidos ante los sucesivos informes de corrupción, Chiledeportes o facturas falsas en las declaraciones de los parlamentarios, porque olvidan todo lo anterior. El desmalezado de Enap, MoppGatte, Inverlink, indemnizaciones, etc., ya mostraban que estaba pasando y desde hace un par de

años nosotros venimos diciéndolo, porque tenemos el poder moral y ético de no tener las manos sucias.

En esto hay responsables directos que idearon y otros que ejecutaron, unos como los otros deben ser sancionados y no debemos esperar a que la justicia opere, como dicen todos, los chilenos nos estamos acostumbrando, se debe mostrar mano dura para todos y sin excepción, la presidenta a dicho caiga quien caiga, pero esto no ha funcionado en Chile, el asesino Pinochet se fue sin que le sucediera nada, en Inverlink están todos libres y caen segundones insignificantes, con las facturas falsas no solo deben caer los que las vendieron sino que también quien las compró y quien las utilizó pero esto es en el plano legal porque en el político deben ser expulsados de los partidos, tengan el puesto que tengan, no importando el rango.

En el partido -en el comunal Maipú- su presidente comunal, aparece nombrado en las noticias de las facturas falsas del senador Girardi, fue suspendido de sus funciones de militante hasta que se aclare su situación. De esto puede ser absuelto, puede alegar que no compró y que no era el encargado de las rendiciones del senador. Sin embargo, debe aclarar al partido y su militancia, sobre la rendición de gastos de un comando de Girardi en Maipú que no existió. Aclarar que el Comando independiente por Bachelet no es lo mismo, que el Corredor de propiedades Donoso Ltda., quien arrendó al comando independiente, no se prestó o -a solicitud de quién-arregló el contrato, en esto si habría militantes socialistas y a ellos se les debe aplicar la máxima sanción del partido, que es la expulsión, por la falta de ética y por jugar con la integridad de independientes, radicales, PPD y Socialistas que honestamente trabajaron y mantuvieron con esfuerzo los costos del comando así se debe actuar en adelante, sino solo sería un actuar para la foto.

Bolivia: La Solidaridad ¿Cómo se entiende?

Afines del 2006, el gobierno de Washington, anunció una reducción en la “ayuda” que presta a Bolivia para combatir el narcotráfico. En los años anteriores, un anuncio de ese tipo, desataba lamentos y súplicas que terminaban con viajes apresurados a pedir que no se cumpliera el anuncio, incluso alguna vez era el propio Presidente en funciones, firmaban todo tipo de acuerdos para mantener las cifras de “ayuda”. Ahora no hubo ninguna alarma y la reducción no causó problema alguno.

Decididamente, ese tipo de “ayuda” no necesitan nuestros países. Limosnas que, además, se condicionan a los intereses del poderoso que saca unas monedas para que el pordiosero se compre un pan.

Otra diferente, distinta, es la solidaridad. Es la voluntad de un pueblo que, tomando de recursos que necesita, los entrega a su hermano más necesitado. Compartir el pan que come. Esa es la solidaridad. Cuba está demostrando esa hermandad en el apoyo que entrega a Bolivia.

Los médicos voluntarios que llegaron a Bolivia, atendieron a 3 millones de personas. La atención es absolutamente gratuita e incluye la revisión y el diagnóstico. Si el

paciente precisa exámenes, radiografías u otra de esas pruebas, se las harán allí mismo sin costo y en el día. Luego, el médico receta medicamentos que le entregan también en forma gratuita. Así se entiende la solidaridad. En ese periodo, con intervención médica oportuna, se salvaron 3.746 vidas. Es posible que, en circunstancias como las de años anteriores, hubiesen muerto.

“Operación Milagro” se llama el apoyo conjunto que hacen Cuba y Venezuela, desde hace más de dos años. Pero, en 2006, gran parte de estas operaciones se cumplen en Bolivia. Son 51.994 personas beneficiadas con esta solidaridad. Este año 2006, Cuba ha donado a Bolivia 20 hospitales y 11 centros oftalmológicos.

Junto a la salud, la educación. 310.000 personas están involucradas en lograr la alfabetización de todos los bolivianos y las bolivianas. Ya están graduadas 73.000 de ellas. La meta ahora es comenzar a declarar municipios libres de analfabetismo.

¿Cuáles son las condiciones? No las hay. No puede haberlas entre pueblos hermanos. Así se entiende la solidaridad.

La desaceleración de la economía chilena

Recientemente hemos conocido la noticia de que el crecimiento económico de la economía chilena para el año 2006 sería solo del 4,3% o menos, muy por debajo del pronóstico inicial que superaba la cifra del 6%. Si a esto se agrega un desempleo en torno a las 600 mil personas, el panorama económico de Chile, no parece todo lo auspicioso que la publicidad y la propaganda pregonan a los cuatro vientos.

Las explicaciones de los especialistas van de acuerdo con el modelo económico que se ha impuesto en el país, por la fuerza política de quienes se benefician con este patrón de acumulación y concentración de la riqueza, lo que hoy se denomina el “exitoso milagro económico de Chile”.

La caída sistemática del dólar, es una de las explicaciones que los especialistas dan al bajo crecimiento económico, que está por debajo del promedio de América Latina, lo que constituye un desastre para las pretensiones chilenas de ser, el mejor alumno y más destacado de toda la región sudaca.

La caída del dólar, dice relación con que la actividad económica de Chile, está íntimamente ligada con las exportaciones. Es decir, Chile crece si exporta a los países de alto desarrollo y no porqué el mercado interno sea más dinámico. De hecho no lo es, la tremenda concentración de la riqueza, no permite desarrollo para la pequeña y mediana empresa, que es la economía de todos los chilenos.

Obviamente si las exportaciones chilenas las hace el 1% de las empresas (una de cada cien), basta que éstas consideren que no están ganando lo suficiente como para seguir invirtiendo y así detienen el crecimiento económico.

La caída del dólar afecta muy directamente las ganancias de los grandes exportadores, es decir, de las grandes riquezas que se acumulan y concentran en Chile, al punto

que no justifica mayores esfuerzos de inversión, esta es otra gran explicación de la desaceleración de la economía.

Si el dólar cae, también caen los incentivos de quienes se benefician del modelo, que se basa en exportar sobre la base de mano de obra barata y acceso libre y sin regulación a los recursos naturales, que es lo que finalmente constituye más del 80% de lo que se exporta.

Otra explicación dada por los expertos es el mal clima de negocios debido a las famosas regulaciones, es decir, a la intervención del Estado que busca mayores condiciones de igualdad y ciertas limitaciones al abuso sobre el medio ambiente. El modelo no busca exportar utilizando mano de obra inteligente y bien pagada, ni tampoco en agregar valor a los recursos naturales.

En consecuencia, para ellos, toda regulación implica hacer caer las ganancias de los exportadores y provoca rechazo a invertir. Esto demuestra que el modelo no produce desarrollo sino exclusivamente concentración de riqueza.

Crecimiento con socialismo.

Como contrapartida a lo anterior, según informes de la CEPAL, América Latina creció sólo un 4%, sin embargo se destacan Argentina con un 7,5% de crecimiento, Venezuela 17,9% y Cuba 12,5%, y el factor común que une a estas economías, es la solidaridad. Las tres se han revelado contra el Consenso de Washington, causante de las políticas desreguladoras del neoliberalismo, políticas que Chile aplica con más rigor que las economías desarrolladas.

Argentina y Venezuela, se han caracterizado siempre por su enorme riqueza natural, por lo mismo algunos de los enamorados del neoliberalismo dirá que, esa sería la causa del desarrollo. Sin embargo Cuba es un país pequeño, pobre en recursos naturales y bloqueado por el imperio. Por ello nos detendremos en analizar como un país, que pone en primer lugar la solidaridad social, puede crecer y desarrollarse de verdad.

Entre 1989 y 1993 Cuba sufre una grave crisis por causa de la caída del mundo soviético, ingresando a un período especial donde la motivación central fue que ningún cubano sufriera la falta de salud, educación ni pasara hambre, y si bien cayó el promedio de vida de todos los cubanos, se repartió en forma equitativa los escasos recursos. Manteniendo inamovible el Socialismo.

Ya el 2004, el crecimiento económico llega al 5%, en 2005 llega a 11,8% y este 2006 logra este 12,5%. La explicación a este crecimiento sostenido desde 1994, se basa en una característica muy básica, el crecimiento hacia adentro, basado en el desarrollo de los servicios sociales. Por ejemplo la educación y la Salud. El que haya 18 alumnos por cada profesor y que se incorpore la enseñanza de computación e idiomas en la enseñanza básica implica computadores, muebles, instalaciones a gran escala. En Salud se han implementado una variedad de

servicios a la población, que antes estaban en los hospitales, se ha llevado a los policlínicos. Hoy Cuba construye el mayor hospital de América Latina. Sumado a toda la solidaridad internacional por ellos brindada (ver ayuda a Bolivia).

En la construcción hay una importante dinámica en inversiones y obras desde el 2000. También hay un enorme esfuerzo en el sector energético, sector que lidera el crecimiento. Donde se destaca la energía eólica (producida por el viento) como energía limpia.

Pero lo más importante es que ese dinamismo económico está acompañado por otro fenómeno que desmiente a los “*mamas*” del neoliberalismo, es la integración latinoamericana. Este crecimiento junto con Venezuela y Argentina no es casualidad, es potenciado por el proceso de integración principalmente el ALBA, al cual ahora se sumaron Bolivia de Evo Morales y Nicaragua de Daniel Ortega, y también del MERCOSUR, donde además se vincula Brasil. Los TLC con estados unidos, solo acarrear un lastre para los países pobres y son la causa del freno que tiene Chile, considerando que nuestro cobre (ex-suelo de Chile) está en sus mejores precios, pero para beneficio de las trasnacionales y de algunos “patriotas” como Lucsic, Angelini y lobistas como Correa,. Loyola o Pérez de Arce (estos tres “socioslistos”).

¡Algo mas sobre la Salud ! ¿Paradojas o realidades?

Respondiendo a una invitación concurrimos al consultorio de salud Andes en Quinta Normal. Por lo que vimos no nos sentimos los jaguares de América, exactamente.

El consultorio funciona en una casa vieja y destartalada. Muros de adobe en el exterior y, adentro, piezas de madera donde la humedad y la polilla han dejado sus huellas. Bajo el sol del medio día, en el patio de tierra, unos pocos árboles claman por agua. Lo que si abundan son los pacientes que repletan los pasillos; los más afortunados esperan su turno sentados en viejos bancos dados de baja en alguna plaza de barrio. Más allá el estacionamiento, también de tierra, de donde procede el polvillo que levantan los vehículos al estacionar o partir, y que flota en el aire ahogando a visitantes, médicos y enfermeros.

El inmueble cobijó antes a una escuela que lo dejó por vetusto e insalubre. Abandonado por algún tiempo, desde hace un año lo ocupa transitoriamente el policlínico. Se arimó a él luego que la Concesionaria de una autopista logró que se expropiara un sector del sitio donde estaba su local, para continuar la construcción de una carretera urbana. Con la indemnización correspondiente se remodela el antiguo edificio ubicado en la parte no expropiada del terreno. Se estima que el consultorio estará de vuelta en su remozado local a mediados del presente año.

Bien por el espíritu de colaboración de la doctora que se acomoda a las falencias del lugar; pero no es posible que los recursos humanos se desaprovechen de esa manera por la despreocupación municipal y de las autoridades de salud.

Mientras esto ocurre en las comunas pobres del Gran Santiago, el vocero del gobierno -impuesto por el gobierno anterior-, declara que es inhumano viajar en el avión presidencial, por lo que se hace necesario comprar un nuevo avión y se entrega la noticia oficial que se evalúa comprar un avión por más de 25 millones de dólares que otorga más autonomía de vuelo. Son las prioridades del neoliberalismo.

PROPOSICIONES PARA LA UNIDAD DE LA IZQUIERDA P.S.

El Núcleo Julio Ruston, cuyo jefe de núcleo es el cro. Orlando Zepeda N. a propósito de la declaración conjunta de la novel Mesa de Izquierda en la que estamos participando, nos envió la siguiente declaración.

“Saludamos la iniciativa de crear una coordinadora de sectores de nuestro Partido que están en desacuerdo con la línea neoliberal adoptada por sus sucesivas direcciones desde su reunificación ocurrida en 1990. Apoyamos también el intento de proponer al interior del Partido un proyecto de perspectiva socialista para el país.

La decisión nos parece de trascendental importancia y renueva nuestra esperanza de rescatar al Partido de su actual posición de derecha, especialmente en materia económica. Deseamos verlo convertido, de nuevo, en una herramienta al servicio de los trabajadores y la integración latinoamericana, como lo fue en sus inicios y se plantea en sus principios fundacionales.

Esperamos que esta empresa sea asumida con visión y generosidad capaces de superar desconfianzas, desavenencias personales, dogmatismos y sectarismos, los que hasta hoy han impedido la unidad de los sectores socialistas del Partido.

Creemos que en una primera etapa lo prioritario es la emisión de un mensaje político a la militancia, la organización de los disidentes de la línea impuesta por la cúpula y, sobretudo, la formulación de una estrategia para acceder mayoritariamente a la dirección partidaria. La proposición estratégica debe ser emprendida con la mayor participación posible para lo cual deben tomarse las medidas adecuadas.

También estimamos que existen eventos claves que debieran ordenar la acción de esta coordinadora. Estos son, a nuestro entender, el próximo congreso del Partido y las elecciones municipales del 2008.

El próximo congreso, que estatutariamente corresponde este año, aún no es convocado y su realización es una incógnita. Estimamos conveniente fecharlo para el segundo semestre del año en curso. Este debiera ser un objetivo de la coordinadora en cuyo logro les cabe una importante participación a sus representantes en el Comité Central, que es el que debe resolver al respecto.”

Jamás Renunciaremos a nuestros Principios e Historia



www.elquecallaotorga.cl
e-mail: elquecallaotorga_ps@hotmail.com